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le Lien 
en bref
LE PLAN VÉLO

Le Maire Jean-Claude Mandry  
nous présente la première 
connexion entre les circuits vélos 
venant de Stotzheim et de  
Saint-Pierre.

> lire p.4

RESE ET GISÈLE

Retour sur le devenir du Rese et les 
événements de l’année 2023.

> lire p.10-11 

EMBELLIFLORE

Les Florifolies, vous connaissez ? 
C’est une des nombreuses 
animations organisées par 
l’association Embelliflore d’Epfig.

> lire p.14-15

www.epfig.fr 
www.facebook.com/epfig 
www.appli-intramuros.fr
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A l’aube de cette nouvelle année, il est de bon ton de jeter 
un regard sur ce qui a été réalisé en 2023 et de se projeter 
vers 2024.

Les dossiers majeurs qui structurent le présent mandat 
suivent favorablement leur cours. 

Il est vrai que la période d’études, de concertation, de 
jalonnements administratifs est toujours longue et peu 
spectaculaire, néanmoins, ce travail de fond est nécessaire 
et incontournable.

Pour le projet de nouvel Ehpad, 50 dossiers d’architectes 
ont été déposés et le jury réuni durant l’été a sélectionné 3 
cabinets qui rendront leurs conclusions début décembre. 
Le jury désignera ce jour-là le cabinet d’architectes chargé 
de la mise en œuvre. Les appels d’offre seront ainsi lancés 
au printemps.

Concernant le futur lotissement, rue des Champs, là 
aussi, l’aménageur vient de nous informer que le dernier 
propriétaire cédant a signé la promesse de vente. Le foncier 
est donc acquis sur la totalité de la zone, soit 2,4 Ha. La suite 
de la procédure est enclenchée au niveau de la modification 
de zonages au PLU-I intercommunal. Là aussi les choses 
avancent bien.

La volonté de prioriser deux structures périscolaires, dont 
celui d’Epfig, a été réaffirmée début novembre par la 
communauté des communes. Cet équipement structurant 
sera réalisé dans la zone dévolue aux équipements, rue du 
Stade. La modification de zonage est également en cours 
dans la démarche de modification au PLU-I. Entretemps, la 
commune a acquis une vingtaine d’ares supplémentaires à 
cet endroit. Au total, la municipalité possède ainsi près de 
50 ares pour ce projet.

Côté ancien presbytère, la convention a été signée en 
début d’année avec Alsace-Habitat. Les premiers appels 
d’offre ont posé problème et le dossier vient d’être repris 
pour relance. Un peu de retard à l’allumage, mais le bailleur 
nous a rassurés sur sa volonté de continuer l’opération. Une 

Le mot du Maire

hopla !!!
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C’est « presque » tous les jours NOËL

Même si, je n’ai pas été tous les jours très sage,  
j’attends avec impatience le VRAI Père Noël. 

En attendant, je voudrais avant tout remercier ses petits lutins 
anonymes, à qui il a délégué LA mission de m’offrir tous ces 
petits cadeaux tout au long de l’année.  

Je veux par exemple parler de CEUX :

• qui m’ont tenu la porte quand j’avais les bras chargés,
• qui, dans le village, ont animé et divertis mes week-ends, 
• qui prennent en charge mes enfants pour leur apprendre 

leurs sports favoris, 
• qui avec quelques fleurs égaient mes rues, 
• qui ont pardonné mes étourderies au volant  

(promis, je ferai plus attention !), 
• qui administrent et font fonctionner ma commune.
• Enfin ceux qui tout simplement m’ont dit bonjour et m’ont 

offert leurs plus beaux sourires. 

La liste est trop longue pour n’oublier personne.  
J’espère que les autres lutins ne m’en voudront pas !!

S’il vous plait, Père Noël,  
laissez-les faire encore plus, en 2024…

S’éch bàl jede Daa Wiehnàchte

Wann i eu net émer bràf bén g’sé, bén ech ungeduldig : 
ech hoff dàs s’Kréschkéndele zue mér kòmmt.
Einstwille wél éch méch bi àlli ànonyme Zwarichle 
bedanke, die wo m’r s’ganz Jòhr kleini Gschankle 
gemàcht hàn.

Züm Beispiel :
• die wò m’r d’Dér g’hebt hàn wann ech gelàde bén g’sé
• die wò Lawe en’s Dorf gebrocht hàn un Feschter gemàcht 

hàn
• die wò én d’r Kénder Sport lehre
• die wò d’Blüeme uf de Strosse bsorje
• die wò mini Dummheite met’m Auto entschuldige
• die wò séch um s’Dorf bekémmere un verwàlde
• un endlich die wò m’r « Bouchour » saje un met mer làche.

Ech hàn b’stémt viel Litt vergasse, àwer d’Licht éch ze 
làng.

Wann’s beliebt, Wiehnàchtsmànn, 
los s’e s’nagscht Johr noch meh màche.

CÉLINE BECK, MICHEL SPITZ, ISABELLE WITTEK

somme de 70 000 € prévue au titre de la participation de 
la commune à l’opération, a été virée.

Où en sommes-nous avec le terrain Kleinfeld, terrain de 
2 Ha situé près de la scierie qui intéresse directement 
deux entreprises locales (Scierie Meyer et H4c Humbert 
construction) ? Les tractations ont été menées à bien, le 
prix est fixé et nous allons prochainement signer l’acte de 
vente chez le notaire. Ce projet permettra le développement 
économique de ces deux entreprises.

2023 a vu le lancement des diagnostics thermiques pour 
certains bâtiments communaux (Ecoles, Mairie, Salle 
polyvalente, Maison Schneider, presbytère)

Ces études, très complètes, nous ont été présentées mi-
novembre. Elle seront un véritable outil d’aide à la décision 
pour le conseil municipal. Le sujet sera traité en commission 
pour une priorisation des travaux d’isolation et de mises 
aux normes.

L’une des priorités pour 2024 sera d’avancer sur le dossier 
salle polyvalente, avec deux options suivant les conclusions 
des experts, soit on restructure, soit on démolit et on 
reconstruit un nouveau complexe. Le budget ne sera 
évidemment pas le même selon la solution retenue. Le 
sujet mérite cependant que l’on pousse encore la réflexion.

L’aide aux associations a toujours été un axe fort pour 
la municipalité. Elles méritent d’être soutenues. Ainsi, la 
commune a financé une bonne partie de la mise aux normes 
des toilettes de la salle Notre-Dame à hauteur de 60000€. 
L’association a également participé au financement et a 
réalisé elle-même certains travaux en fournissant la main-
d’œuvre. Merci à eux !

La commune a par ailleurs pris en charge le matériel 
nécessaire à la création d’une salle d’archivage au relai route 
romane, l’association des Amis de la Chapelle fournissant 
la main-d’œuvre. Merci à eux également !

En ce qui concerne la partie environnementale, une opération 
groupée d’acquisition de récupérateurs d’eau a permis 
d’équiper une cinquantaine de foyers à un prix très correct 
compte-tenu des subventions obtenues. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des incitations de sobriété dans notre 
consommation d’eau, cette ressource si précieuse.

Une borne de recharge pour véhicules électriques 
a été installée parking des remparts, elle sera bientôt 
opérationnelle.

Concernant la poursuite de l’équipement en leds de notre 
éclairage public, les sociétés sollicitées se sont un peu fait 
attendre pour nous faire des propositions, la relance est en 
cours et le déploiement va continuer.

Une journée Oschterputz a eu lieu au printemps (trop 
peu de participants) suivie d’une journée citoyenne assez 
encourageante en terme de participation. A reconduire 
pour la seconde.

Un groupe de travail s’est penché sur les circulations douces, 
comment inciter les habitants à préférer le vélo à la voiture 
tout en leur garantissant un maximum de sécurité dans 

leurs petits déplacements au travers du village. Ce sujet 
est développé dans ce numéro.

Concernant la sécurité, un plan cohérent de circulation a 
été mis en place dans le centre-ville. Après une période 
d’adaptation, nos habitants se sont habitués à la nouvelle 
donne qui améliore le dispositif antérieur.

Rue Ste Marguerite, le marquage en quinconce a permis 
de libérer les trottoirs et de réduire la vitesse. Le nombre de 
places a été augmenté en septembre. Evidemment cela ne 
règle pas tout, mais il appartient aussi aux automobilistes de 
se garer dans les cases et surtout de respecter les vitesses.

Après une période d’observation et de large tolérance pour 
les riverains, la gendarmerie a été appelée à verbaliser 
ceux qui continuent à ne pas se conformer aux règles 
élémentaires de bon sens.

Si tous les riverains possédant une cour garaient leur véhicule 
dans leur propriété, la moitié des problèmes serait réglée. 
Cela n’est pas du ressort de la municipalité mais du civisme 
et de la pure volonté des habitants concernés.

Côté associatif, l’année a encore été riche en événements 
et célébrations diverses grâce au dynamisme de nos 
bénévoles. L’événement phare cette année fut Clair de 
rue fédérant une dizaine d’associations et permettant un 
vrai succès tant la fréquentation d’un public familial a été 
au rendez-vous.

Epfig a également eu les honneurs de FR3, deux journées 
de tournage aboutissant à la diffusion de quatre épisodes 
« d’un Lieu, une histoire ». Mais également TF1 qui a couvert 
la cérémonie du 14 juillet !

N’oublions pas de citer le renouvellement complet de 
l’équipe municipale, du DGS au secrétariat, aux services 
techniques et la femme de ménage. C’était un sacré enjeu 
pour nous mais aujourd’hui on peut dire que la nouvelle 
équipe évolue bien et donne entière satisfaction ! J’en 
profite pour les remercier chaleureusement au nom de 
toute la population.

Pour 2024, les grands dossiers feront évidemment l’objet d’un 
travail nourri : Ehpad, Salle polyvalente, Lotissement,ancien 
presbytère, Kleinfeld, projet d’extension de la chocolaterie, 
démarrage de travaux d’isolation sur certains bâtiments 
communaux, dossier Foot 5 qui comprend l’aménagement 
d’un terrain d’entrainement pour le foot mais aussi les 
scolaires avec réaménagement de l’espace pétanque. 
Concernant les plaques de rues en alsacien, le groupe de 
travail a été constitué et mène ses réflexions qui aboutiront 
sur des actions concrètes assez rapidement.

Du pain sur la planche, nous allons nous y atteler avec 
plaisir et détermination au service de notre belle cité et 
de ses habitants.

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter de belles fêtes de 
Noël et un « Gueter rutsch ens neje johr » !

Jean-Claude Mandry
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Afin de favoriser les déplacements 
doux, la communauté des communes, 
de concert avec les communes 
concernées, a entamé une réflexion sur 
le moyen de relier les villes et villages 
du Pays de Barr entre elles par un 
maillage pertinent de pistes cyclables.

Ces liaisons douces sont maintenant 
clairement identifiées, elle ne seront 
pas réalisées en site propre, l’acquisition 
du foncier s’avérant très compliquée 
dans la partie vignoble. 

En conséquence et par souci d’efficacité, 
ces liaisons seront pour moitié des 
itinéraires partagés avec le monde 
agricole et viticole mais sécurisées 
de façon à ne plus emprunter les axes 
routiers trop chargés.

Pour Epfig, cela se traduira par les 
liaisons suivantes :

• Epfig – St Pierre

• Epfig – Stotzheim

• Epfig – Kogenheim

• Epfig – Dambach-la-Ville

• Epfig- Itterswiller

• Epfig – Nothalten

Les trois premières liaisons, les plus 
faciles à réaliser et à flécher seront 
opérationnelles en 2024.

Une deuxième phase prendra 
en compte les trois dernières, 
leur réalisation étant un peu plus 
problématiques. Mais la volonté est 
d’aboutir.

Il incombait donc à la commune 
de réfléchir au meilleur moyen de 
relier intra-muros tous ces circuits 
débouchant ou partant de notre village.

Un groupe de travail a planché sur 
le sujet de façon très pragmatique, 
l’idée étant d’identifier et de flécher 
les axes urbains les plus appropriés. 
Ces axes sont ceux qui sont moins 
fréquentés par les automobilistes 

ceci pour sécuriser au maximum les 
cyclistes.

La première mesure qui sera prise : 
les cyclistes pourront emprunter dans 
les deux sens les axes à sens unique, 
ce qui obligera les automobilistes à 
redoubler d’attention et de rouler à 
des vitesses normales.

Vous trouverez sur la carte ci-contre 
les détails du jalonnement préconisé, 
sachant que le dernier conseil 
municipal de décembre aura pour objet 
de valider ou d’abonder le présent plan.

Un plan d’action précis, consistant à 
recenser les équipements nécessaires 
mais aussi les travaux à réaliser  : 
venelles à rendre carrossables, 
sécurisation des traversées de routes 
à fort trafic routier (rue des Alliés, Ste 
Marguerite, Route d’Andlau…) aura été 
discuté lors de ce conseil municipal 
de fin d’année.

Evidemment, ce dispositif n’est qu’un 
début, il faudra par la suite amender et 
améliorer ce qui pourra l’être. Toutes les 
suggestions de la part des utilisateurs 
seront alors les bienvenues.

JEAN-CLAUDE MANDRY

Je pense que vous le constatez avec nous, les actes d’incivilité en 
matière de sécurité routière vont plutôt en s’accentuant.

Les automobilistes roulent de plus en plus vite, confondant nos rues 
avec un circuit de formule 1, certains sont plus focalisés par leur portable 
que par la route, d’autres se garent n’importe où, empruntent les sens 
unique dans le mauvais sens… Toute une liste à la Prévert que chacun a 
en tête. Fort heureusement, ces conducteurs indélicats ne constituent 
qu’une minorité, oui, mais cela suffit pour embêter sérieusement tous 
ceux, et ils sont nombreux, qui respectent les règles.

Devant ces états de fait, et devant vos nombreuses signalisations et 
souvent incompréhensions, sachez que la commune, Maire et Adjoints, 
agit au quotidien. Des actions qui se passent dans la discrétion pour 
rester efficaces. Et ce travail se fait en toute synergie avec la brigade 
de gendarmerie de Barr.

Nous préférons ce genre de fonctionnement tant que nous pourrons 
faire face. La solution de facilité pour nous serait de créer ou d’adhérer à 
une police municipale ou aux brigades vertes. Celles-ci se chargeraient 
du travail et nous délesteraient bien.

Seulement voilà, ces manières de fonctionner ont un coût certain : 50 
à 60000 € au bas mot pour la police municipale, 15000 € pour les 
brigades vertes.

La Municipalité met à disposition de la population des 
sanitaires publics, Place de la Mairie et le nécessaire est 
fait pour que ce lieu reste propre et entretenu.

Cet endroit n'est pas un espace de jeu, il ne doit pas être 
sali ou dégradé gratuitement (des boulettes de papier sont 
régulièrement collées au plafond !).

Il faut prendre conscience que pour remettre les sanitaires 
dans un état impeccable, chaque jour, des petites mains 
s'activent et nous devons respecter le travail de cette 
personne dédiée à l'entretien.

Plan vélo Pays de Barr
JALONNEMENT EPFIG - PHASE 1

Sécurité dans notre village

Nous avons toujours privilégié le mode de fonctionnement actuel, Maire et Adjoints qui se chargent de faire la police 
en usant d’abord de pédagogie afin de pouvoir consacrer ces sommes à des investissements qui profitent à tous. Mais 
en ce moment les limites commencent à être atteintes. Nous constatons une recrudescence des actes inciviques, des 
comportements inadmissibles voire agressifs envers les élus qui ne font que rappeler les règles élémentaires du vivre-
ensemble.

Nous continuons bien entendu à privilégier le plus possible la politique de prévention et de dialogue constructif. Pour 
autant, parfois, et parce que le dialogue ne suffit plus, nous nous résolvons, et nous le déplorons, à du répressif (signalisation 
gendarmerie, amendes, fourrière) mais c’est vraiment en tout dernier recours et cela reste à la marge.

Alors, pour que notre village reste un lieu civilisé où il fait bon vivre, il appartient à chacun d’entre nous de respecter les 
règles, d’abord celles du code de la route, des arrêtés communaux, et tout simplement les règles de bon sens qui nous 
permettent de vivre ensemble en toute harmonie.

C’est bien le but !

Alors chiche ! On arrête de penser à notre petit confort et on pense également un peu aux autres !

Merci à vous tous

JEAN-CLAUDE MANDRY

C’est pas cool...
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s Stéphanie MULLER habite à Epfig depuis 2002, dans 
une ancienne ferme rénovée. Entre 2013 et 2017, avec 
son mari et ses deux enfants, elle est partie vivre au 
Canada (Québec), afin de se plonger dans une culture 
et un mode de vie un peu différents, et de voyager 
dans une grande partie de l’Amérique du Nord. Cette 
parenthèse lui a permis de prendre du recul sur sa vie 
professionnelle et d’écouter son envie de se consacrer 
entièrement à la création artistique.

Stéphanie a enseigné pendant 20 ans, essentiellement 
en école maternelle. Depuis sa formation de licence 
en Arts Plastiques à Strasbourg, il y a une trentaine 
d’années, elle n’a jamais arrêté de créer pour se faire 
plaisir ou pour partager sa passion avec notamment 
ses amies Caroline RIEGERT et Fabienne HERING, au 
sein du collectif «Les 3 poules» entre 2003 et 2013.

Fin 2019, Stéphanie a pris la décision de se lancer 
à plein temps dans une profession artistique. Sa 
disponibilité pour convenance personnelle, acceptée 
par l’éducation nationale en 2020, lui a permis de se 
consacrer entièrement à une formation d’illustratrice 
à l’EDAA, durant 3 ans. A présent, elle apprécie 
beaucoup de travailler en partenariat avec des 
graphistes, et son rêve serait d’illustrer et éditer des 
livres pour enfants. Elle a d’ailleurs déjà auto-édité un 
imagier de la mer, pour les tout petits, et a presque 
achevé un livre dont les héros sont des sangliers, 
un marcassin et un écureuil ! En parallèle, depuis 
2021, elle a également crée de nouvelles œuvres, 
qui ont été exposées lors des Florifolies à Epfig, ou 
sur des marchés d’Art et artisanat à Barr, Obernai, 
Solbach et Strasbourg, ainsi qu’au sympathique 
bistrot – galerie « Le bruit qui court » à Kaysersberg. 
En mai 2023, durant deux week-ends, elle a ouvert 
pour la première fois son atelier au public, à Epfig, 
juste à côté de sa maison. Plus d’une centaine 
de visiteurs s’est déplacée pour découvrir ce  
« Grenier de Steph Poulette » tout fraîchement (mais 
partiellement) rénové.

A présent, des travaux d’isolation sont en cours, 
afin que Stéphanie puisse utiliser son atelier toute 

l’année. Elle a pour projet d’y organiser des ateliers 
créatifs à partir du printemps 2024, pour les enfants et 
également pour les adultes. Car elle a toujours à cœur 
de partager et de transmettre sa passion artistique. Ces 
séances d’ateliers permettraient à chacun de créer, 
par le biais de différentes techniques artistiques, et de 
laisser voyager son imaginaire en se basant sur des 
éléments simples du quotidien. Il est vrai que nous 
avons grandement besoin de nous évader, ne serait-ce 
que pendant un court moment, des préoccupations 
actuelles, trop souvent négatives. Cette petite pause 
hors du temps serait comme un grand bol d’air frais !

Démarche artistique :

« Pour créer, j’ai besoin de toucher et de manipuler 
les matériaux. Plus ils sont usés, plus ils m’inspirent. 
Mon travail commence avec de vieux objets, du tissu, 
du métal, du bois, des images, que j’assemble, couds, 
cloue, visse ou colle sur des supports variés. J’aime 
jouer avec les couleurs et les matières des éléments 
bruts. L’ajout d’images de figures humaines (photos) 
ou animales (que je dessine), donne un sens à cet 
assemblage hétéroclite. Je cherche à faire naître des 
tranches de vie, dans ces petits univers imaginaires, 
décalés et poétiques. Les objets et matériaux utilisés 
sont détournés de leur usage, et se fondent dans 
l’œuvre finale, avec une petite touche d’humour. 
Ainsi, je souhaite me replonger dans la fraîcheur et 
l’innocence du monde de l’enfance. J’aime également 
la technique de l’aquarelle. Suite à un petit défi 
organisé par l’EDAA en novembre 2020, lors de ma 
formation d’illustratrice, je transforme des fruits et 
légumes en petits personnages amusants, tout en 
finesse. Ainsi, «Hugo le poireau rigolo», «Gabriel, 
la mirabelle qui étincelle», ou «Jade, la salade qui 
gambade» ont pris vie sous mon pinceau ! Il m’arrive 
d’en créer sur commande, souvent pour des chambres 
d’enfants. C’est peut-être une nouvelle idée pour un 
prochain livre ? »

Eric MULLER



8 9

L’équipe éducative d’Epfig
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CÉLINE BROM
en fonction depuis 2023

CHANTAL HURSTEL
en fonction depuis 2015

PERRINE FIX
en fonction depuis 2023

FANNY HUTTARD
en fonction depuis 2023

JACQUELINE SCHOUMACHER
CP

ISABELLE CARINO
CE2

DAVID OESCH
CE1

CÉLIA BRAND
CM1 Décharge de direction

DOROTHÉE LANGLOIS
ZIL

CLÉMENCE HELLER
CM1 Directrice remplaçante

ADELINE METZGER
CM1 Directrice

EVA DIEZINGER
CM2

YOLANDE HIRCHENHAHN
en fonction depuis 2011

PATRICIA LEYDER
en fonction depuis 2003

BÉATRICE KRANITZ
en fonction depuis 1991

Êtes-vous un “ pro ” du tri ? Cochez la bonne case !

MÉGOTS BOUTEILLES 
EN VERRE

CAPSULE CAFÉ
MÉTAL

1 2 3 EMBALLAGES 
CARTONS

4

ALIMENTS5 MOUCHOIRS 
EN PAPIER

6 PETITS 
OBJETS

7 PRODUITS 
D’HYGIÈNE

8

BOUTEILLES 
PLASTIQUES

9 CAPSULE
MÉTAL

10 RESTES
POISSON/VIANDE

11 AÉROSOLS 
EMBALLAGES 
ALUMINIUM

12

CAFÉ, THÉ
SACHET TISANE

13 FLACONS 
EN VERRE

14 CROÛTES DE 
FROMAGE

15 CENDRES 
POUSSIÈRES

SAC ASPIRATEUR

16

RÉPONSES :     1)          2)          3)          4)          5)          6)          7)          8)          9)          

  10)          11)          12)          13)          14)          15)          16)

BAC GRIS BAC JAUNE VERRE

B
IO

D
É

C
H

E
T

S

Vous avez un doute ? Retrouvez toutes les informations concernant le tri sur le site
www.smictom-alsacecentrale.fr/consignes-de-tri.
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L’association ‘RESE’ (Réseau d’Échange de Services 
Epfigeois) a été fondée en 2015 avec comme but de 
tisser des liens entre les habitants d’Epfig. Le RESE 
s’inscrivait dans une histoire et un mouvement lié aux 
SEL (Système d’Échange Local). Pour rappel, un SEL 
permet à ses membres d’échanger des services, des 
savoir-faire et des biens, sans avoir recours à l’argent. 
On dénombre actuellement plus de 600 SEL en France 
et bien d’autres dans le monde entier. Les membres 
d'un SEL cherchent à créer de la solidarité et du lien 
social entre les membres d’un groupe. Une égalité 
entre les personnes se recrée, chacun rapportant son 
savoir-faire. L'intérêt d'un SEL est de développer une 
économie solidaire et locale. Chaque membre profite 
de biens et des services, en offrant à son tour, biens et 
services. Faire partie d'un SEL permet ainsi de sortir de 
l'isolement, de bénéficier d'un réseau d'entraide et de 
prendre conscience de ce que l'on a à offrir à d'autres 
personnes. 

Depuis 8 ans, le RESE a bien grandi et s’est fait connaitre ; il 
compte aujourd’hui 62 membres. Cependant, son activité 
a bien évolué et s’est progressivement transformée vers 
un statut d’organisateur d’événements avec l’appui de 
partenaires sociaux comme le SAJ (Service Animations 
Jeunesse), de la Communauté de Communes du Pays 
de Barr, pour l’aider à mettre en place ses projets.

En 2021, pour le soutenir dans sa tâche, une demande 
a été faite à la CAF pour un agrément EVS (Espace de 
Vie Sociale) et l’acceptation de ce soutien financier a 
été reçue fin de la même année. Avec cette subvention 
annuelle, l’association a donc perdu son identité de SEL 
qui est de fonctionner sans argent et ainsi permettre 
aux gens de bénéficier de biens et de services gratuits.

Le Comité de Direction du RESE a essayé de séparer les 
2 activités avec la création de l’entité GISELE (Groupe 
Intergénérationnel de Soutien Et de Lien pour les 
Évènements), la petite pieuvre bleue que vous voyez 
régulièrement sur les affiches pour les animations du 
RESE subventionnées par la CAF.

Mais l’association ne peut plus continuer aujourd’hui 
cette double activité d’organisateur d’événements sur le 
territoire et de SEL, car pour poursuivre les activités du 
SEL, l’association doit respecter la charte de fonctionner 
sans argent.

Après avec essayé de sauver le SEL avec la proposition 
de développer un village solidaire – idée publiée et 
proposée dans la précédente édition du Lien Epfigois 
(paru en juillet de cette année), il s’est avéré que très peu 
de personnes ont répondu à l’enquête qui demandait 
de se manifester si on était intéressé par l’idée (ou si on 
voulait participer à la mise en place du village solidaire). 
Quelques réunions ont eu lieu mais le sauvetage espéré 
du SEL n’a pas pu se faire. L’idée du village solidaire a 
donc récemment été abandonnée.

À la prochaine Assemblée Générale du RESE - qui 
se tiendra en mars 2024 - le vote de changement de 
statuts de l’association sera proposé aux membres 
pour abandonner définitivement tout lien avec le SEL. 
L’association sans obligation de suivre la charte des SEL 
poursuivra ainsi ses activités avec possibilité d’utiliser un 
budget adaptable aux activités planifiées annuellement.

En cette fin d’année, je tiens sincèrement à remercier 
toute l’équipe du Comité de Direction du RESE ainsi que 
les membres actifs venant soutenir l’association quand 
nous les sollicitons. Merci à tous pour votre engagement. 
Je sais que nous avons chacun de multiples activités et 
que le bénévolat reçoit peu de reconnaissance mais une 
petite action de chacun permet de faire de superbes 
projets. Il suffit de regarder la liste de tout ce qui a été 
réalisé par le RESE cette année. Merci à tous !!!

Le Comité de Direction du RESE souhaite aux Epfigeois 
de très belles fêtes de fin d’année et vous donne rendez-
vous l’année prochaine pour de nouveaux projets. 
 

ISABELLE LAGRANGE 

Assemblée Générale du RESE le 29 mars  2023
Lors de cette assemblée, une nouvelle secrétaire 
du RESE a été élue, Cindy Cros, qui a fait preuve 
cette année d’un formidable engagement dans 
l’association. Qu’elle en soit sincèrement remerciée ici.

SOIRÉE EPFIG EN LUMIÈRES - animation GISELE
Organisée dans le cadre de l’EVS (Espace de Vie Sociale) de 
la CAF. Événement organisé par une dizaine d’associations du 
village avec le soutien du SAJ et de l’atelier de la Seigneurie 
d’Andlau. De multiples animations ont été proposées aux 
Epfigeois au centre bourg. Cette deuxième édition fut un succès 
et la décision a été prise à l’unanimité d’ouvrir l’événement aux 
villages voisins pour 2024.

SÉANCES DE SOPHROLOGIE - animation GISELE
Catherine, sophrologue à Epfig, propose trimestriellement, des 
séances de découverte de la sophrologie en groupe, afin de 
permettre aux villageois de prendre un temps de relaxation 
et de détente. 

JEUX DE SOCIETE - animation RESE
Christiane, membre du RESE, passionnée de jeux de société, 
propose trimestriellement des rencontres intergénérationnelles 
autour des jeux de société pour tous les âges (sans recours 
à l’argent). L’animation est proposée à des horaires variés 
(après-midi ou en soirée) pour permettre à tous de venir au 
moins une fois au cours de l’année. 

CHALLENGE LEGO - animation GISELE 
Un challenge LEGO a été organisé pour la 1ère fois en 
collaboration avec le SAJ. Il y a eu de très bons retours avec 
la participation de 10 équipes Adulte/Enfant (papa/enfant, 
frère/sœur, parrain/filleule, mère/filles, parents/enfants). Vu 
le succès de cette animation, il a été décidé de la reconduire 
en 2024.

ANIMATIONS DE RUE ET CINÉMA PLEIN AIR
animation GISELE
Ce projet a été proposé par le SAJ (Service Animation Jeunesse) 
du Pays de Barr, le Relais Petite Enfance. Le RESE a prêté main 
forte à l’association de la salle Notre-Dame qui tenait une 
buvette. Des animations au parc Rohan ont été proposées 
aux petits et aux grands et la soirée s’est terminée avec la 
projection d’un film en plein air. 

ÉVÈNEMENT CLAIR DE RUE 
Le RESE a soutenu la Mairie dans l’organisation de ce projet 
avec la participation de 4 bénévoles du RESE.

ATELIER MINI-FUSÉES  
animation GISELE
Cet atelier a été organisé en collaboration avec le SAJ. Des 
enfants de 10 ans ont passé la journée à créer leur engin 
qu’ils ont pu ensuite lancer vers le ciel au niveau du terrain 
de foot d’Epfig.

SOIRÉE DÉGUISÉE Anim’RESE - animation RESE 
(sans recours à l’argent) 
Des déguisements ont été proposés aux convives à leur arrivée. 
La soirée s’est déroulée sur le format d’un repas « Auberge 
espagnol » : chacun ramène quelque chose et on partage. 
Même si la soirée salle Notre-Dame n’a pas affichée complet, 
ce fut une soirée pleine de gaieté et de rires avec une superbe 
ambiance – jeux, danses et chants ont diverti les participants 
jusqu’à plus de minuit !ATELIER JEU DE RÔLES à la salle Notre-Dame 

animation GISELE 
Cet atelier proposé par deux passionnés de la ludothèque 
d’Obernai a été organisé en collaboration avec le SAJ. Parents 
et enfants (à partir de 10 ans) ont passé l’après-midi à se divertir 
en découvrant ce format peu commun de jeu.

ATELIER POTERIE à la salle Notre-Dame
animation GISELE en collaboration avec le SAJ. 
Atelier pas encore réalisé à l’heure de l’écriture de cet article 
mais vu le nombre d’inscriptions refusées, il sera proposé à 
nouveau dès le 1er trimestre 2024.

DEUX ATELIERS « CHANT » ont également été proposés 
en préparation de l’événement « Epfig en lumières » 2024 
avec chants & percussions le mercredi 06 décembre au soir, 
et Gospel le samedi 09 décembre au matin.

Le Rese et Gisèle AN
4x

AN
2x
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Nouvelles Activités

L’immobilier est un monde complexe. Avec bienveillance 
et passion, je me tiens à vos côtés en tant que consultante 
immobilière indépendante. 

Que vous souhaitez vendre un bien précieux ou acheter, je 
mets à votre disposition un ensemble d’outils de travail, forgé 
par mon expérience et ma connaissance du marché pour vous 
accompagner dans chaque  étape de votre aventure immobilière. 

Chaque situation est unique, et je m’efforce de trouver les 
solutions les plus adaptées tout en respectant vos besoins et 
vos priorités. Votre projet immobilier est aussi le mien ; ensemble 
nous travaillerons à le concrétiser avec succès. 

ANDREEA LAKO
CONSULTANTE IMMOBILIÈRE

Portable : 07 71 00 93 72
Mail : andreea.lako@lfimmo.fr
Web : www.lfimmo.fr/agents/3972-andreea-dorina-lako-
epfig-67680
Facebook : www.facebook.com/lako.andreea/

En parallèle de mon activité, j’ai crée la page Facebook *J’aime Epfig* dans le but de mieux 
connaitre nos commerçants et les soutenir à travers des vidéos, car ce sont eux qui font 
vivre notre magnifique village. Epfig est plus qu’un simple lieu géographique ; c’est une 
communauté chaleureuse et dynamique, et j’aimerais mettre en lumière les personnes 
qui contribuent à son essor.

Vanessa, professeure de yoga 
hatha, vinyasa et yin à Epfig et 
alentours.

Formée à Pune en Inde où elle a 
vécu 5 ans, elle enseigne depuis 
2017.

Installée à Epfig depuis bientôt 
2 ans, Vanessa donne des cours 
en groupe depuis début 2023, les 
jeudis soirs et vendredis matins.

Elle a débuté un cours de yoga en 
duo (parent-enfant) cet automne 
et aimerait faire connaître plus 

largement ses 
cours aux habitants 
d’Epfig.

Le Yoga Hatha mélange 
un travail sur la respiration, les 
exercices posturaux et la relaxation.

YOGABREAK67 - VANESSA
YOGA HATHA, VINYASA ET YIN

Portable : 06 49 48 75 40 (ou via 
WhatsApp)
Mail : yogabreak67@hotmail.com
Facebook : www.facebook.com/
YogaBreak.67

C’est avec joie que j’ai repris la gestion du Locavor d’Epfig 
à la suite de Manon !

Cliente du Locavor d’Epfig depuis février 2022, c’était comme 
une évidence. J’aime consommer des produits locaux, de 
qualité, proposés par des artisans qui mettent de l’amour 
dans ce qu’ils font. Alors, il m’a semblé naturel de me proposer 
pour la reprise de l’activité et à mon tour de participer, à mon 
niveau, à une consommation plus locale et plus responsable.

En quelques mots, le Locavor, c’est un drive de produits 
locaux. Nous avons plus de 40 producteurs et artisans de 
la régions qui proposent plus de 1.000 produits sur notre 
site Internet.

Vous trouverez principalement des produits alimentaires 
(fruits et légumes, pains, pâtisseries, viandes, produits laitiers, 
œufs, café, thés, etc.), ainsi que des produits de bien-être 
(savons, bougies, cosmétiques, etc.).

Pour commander, c’est simple !
Vous passez commande en ligne entre le samedi matin et 
le mercredi soir, le paiement se faisant en ligne.
Puis, vous venez récupérer votre commande le samedi qui 
suit, entre 10h30 et 12h00 dans la cour du Presbytère où je 
vous accueille avec grand plaisir !

N’hésitez pas à tenter l’expérience...

Site Internet : www.locavor.fr/119-locavor-epfig

CAROLINE VERSTAEN
LOCAVOR

GUILLAUME PLUCHART
VÉTÉRINAIRE
CLINIQUE VÉTÉRINAIRE LES ALLIÉES

Dr Guillaume PLUCHART a rejoint l’équipe de vétérinaires 
de la Clinique des Alliées. Il a fait ses études à l'école 
vétérinaire de Maison Alfort.

« Je serai ravi de vous accueillir et de soigner vos petits 
compagnons à poils. Du plus petit au plus grand et 
du plus jeune au plus vieux, ils méritent tous d'être en 
bonne santé ».

Eric MULLER
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Embelliflore, un peu d’histoire... 
L’association « pour l’embellissement 
d’Epfig »  a été créée le 20 mai 
1964. Son but était « de favoriser 
par tous les moyens appropriés la 
propagande pour l’embellissement 
et le fleurissement du village, 
d’aider les habitants dans leurs 
efforts et de propager dans la 
mesure du possible le tourisme ». 
M. Roger Schaeffer en fut le premier 
président. 

Se sont succédé Bernard Amberg, 
Jean-Raymond Huart, Rémy Metz, 
Bernard Kirmann et Albin Schaller, 
actuel président depuis 2022.

En 2014, pour ses 50 ans, l’association 
a changé de nom « embelliflore » et 
les statuts ont évolué : « Embelliflore a 
pour objet d’encourager les habitants 
d’Epfig à aménager leur cadre de vie 
en fleurissant et en embellissant leur 
environnement par des pratiques de 
jardinage naturel et dans un but de 
développement durable ». 

Pour marquer ce cinquantenaire, 
l’association a planté un érable 
champêtre dans le Parc du Château. 
Ce parc, étant à l’origine le jardin du 
presbytère qui, grâce aux bénévoles 
d’Embelliflore et à l’initiative de son 

président, M. Rémy Metz, est devenu 
ce lieu magnifique.

Aujourd’hui, l’association n’a pas 
pris une ride. A l’aube de ses 60 
ans d’existence, elle est toujours 
très active, dynamique et motivée. 

Son comité compte des anciens, 
présents depuis presque 40 ans et 
des jeunes recrues, soucieuses de 
la nature et du bien vivre à Epfig.  
Embelliflore est soutenue par une 
centaine de membres qui eux aussi, 
et malgré le covid, sont toujours là, 
fidèles. 

Pour les remercier, l’association 
organise chaque année une 
sortie. Ainsi, les participants ont pu 
découvrir le musée Lalique à Wingen 
sur Moder, Insel Mainau (paradis floral 
du lac de Constance), la Ville de 
Nancy et le jardin botanique et, cette 

année, le musée de Sarreguemines 
et la visite des bretzels Boehli.

Embelliflore propose chaque année 
les Florifolies (22ème édition). C’est 
un marché aux Plantes, Nature et 
Création qui a lieu au restaurant 
Kirmann. Elle organise le concours 
des maisons fleuries, des nichoirs 
(depuis deux ans), propose des cours 
de taille en hiver et en été, animés 
par Eric Charton essentiellement. 
Elle prête aussi main forte lors de 
manifestations nécessitant des 
bénévoles comme «  Epfig en 
Lumières ou Clair de Rue ». 

Récemment, elle a acheté 
deux bancs (en collaboration 
avec la commune) qui seront 
bientôt installés dans le village. 
Pour ses 60 printemps ? Embelliflore 
s’est fait refaire … un nouveau logo 
et ne manque pas d’idées pour les 
prochaines années ! 

Président : Albin Schaller 
Tél.: 06 73 92 70 40 
mail : florifolies@gmail.com 
facebook.com/embellissement.
epfig

1
2

3

Résultats du concours des nichoirs 2023

Les Florifolies
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Bulles en bref

VENDANGES ARTE & MUNICIPALITÉ

Samedi 14 octobre 2023, s’est tenue la 25ème 
journée de vendanges organisée par l’association 
ARTE (Arts et Traditions Epfig) avec les membres 
du Conseil Municipal ainsi que la Reine des 
Vins d’Alsace Marie Elisa Wessang, la sénatrice  
Mme Laurence Muller-Bronn sans oublier M. Robin 
Clauss, Conseiller d’Alsace.

Une trentaine de personnes s’est déplacée pour 
vendanger du gewurztraminer sur une parcelle 
appartenant à M. Philippe SCHAEFFER et tout ça 
dans la joie et la bonne humeur.

Cette cuvée spéciale, dont le nom n’a pas encore été 
dévoilé, sera dégustée pour la première fois lors de 
la prochaine fête du vin qui se tiendra le samedi et 
dimanche 3 et 4 août 2024. Il faudra donc s’armer de 
patience d’ici là ! 

SABINE SCHMITT, Eric MULLER

C’est le cas à la Maison du Partage de Geispolsheim ou 
encore l’épicerie solidaire « Grain de sel » de Molsheim, 
qui ont aidé 194 familles à se nourrir dignement l’année 
dernière. Caritas Alsace possède aussi des équipes 
particulièrement dynamiques à Fegersheim, Rhinau, 
Rosheim, Benfeld, Erstein, Obernai ou encore Sélestat, 
actives dans des domaines très variés allant de l’aide 
administrative, l’accompagnement des personnes 
âgées isolées ou encore le soutien scolaire.

Dans le Val de Villé, des jeunes ont envisagé de 
créer une antenne de Caritas pour prolonger leur 
engagement après un voyage humanitaire au 
Cameroun. Tandis que dans la Vallée de la Bruche, 
une autre équipe pourrait voir le jour, après une phase 
de consultation et de rencontres des habitants sur le 
terrain, afin de répondre au mieux à leurs attentes et 
leurs besoins.

Nos équipes accueilleront avec plaisir de nouveaux 
bénévoles prêts à participer aux projets et proposer 
de nouvelles activités solidaires. 

Renseignements sur www.caritas-alsace.org

Faire un don à Caritas Alsace, c’est aider à côté de chez soi. 
Don sécurisé sur notre site ou par chèque à l’ordre de Caritas 
Alsace, 5 rue St-Léon, 67082 Strasbourg Cedex. Chaque don 
donne droit à une réduction d’impôt de 75% : un don de 100€ 
ne coûte plus que 25€ après impôt.

CARITAS ALSACE À L’ÉPREUVE DES CRISES

Dans le Bas-Rhin, Caritas compte 8 équipes dans 
le secteur Bruche-Rhin-Centre Alsace. En 2022, les 
200 bénévoles de ce secteur ont aidé 443 familles en 
situation de pauvreté. Comme on pouvait le craindre, 
l’augmentation du coût de l’énergie et l’inflation dans 
le domaine alimentaire ont d’abord touché les plus 
pauvres.

A l’échelle de l’Alsace, 20% de familles de plus ont été 
reçues dans nos lieux d’accueil par rapport à l’année 
dernière ! Et le constat s’applique à tout le territoire. 
La pauvreté ne sévit pas que dans les grandes villes. 
Les bénévoles de notre secteur le constatent chaque 
jour, et proposent de nouvelles activités pour faire 
grandir la fraternité. 

CONCOURS DES NICHOIRS
Pour cette deuxième édition, l’Association Embelliflore a fait 
appel aux talents de la commune pour réaliser des nichoirs à 
oiseaux qui, à l’issue du concours seront mis en place sur des 
arbres du banc d’Epfig.

Vous pouviez déposer vos créations jusqu’au 31/10/2023, en 
Mairie. Le Comité de l’Association va faire un classement et le 
résultat du concours sera annoncé le vendredi 12/04/2024 à 
partir de 20h00, lors de l’A.G. de l’Embelliflore.

Des prix viendront récompenser les lauréats.

Un grand MERCI aux participants d’avoir consacré temps et 
énergie pour ce beau résultat ! 

Contact : Éric MULLER : ericmuller67680@gmail.com

OCTOBRE ROSE & CALENDRIERS

Pour la deuxième année, l’Amicale des Sapeurs 
Pompiers d’Epfig/Bernardvillé a organisé une Marche 
Rose Nocturne. De nombreux participants ont répondu 
à l’appel et de ce fait, le service des dons de la Ligue 
contre le Cancer a récolté 3232 € pour l’édition 2023, 
(3281 € pour l’édition 2022). L’Amicale fera également 
un don correspondant au total des bénéfices réalisés 
lors de cette soirée.

L’Amicale remercie également les villageois pour 
l’accueil lors de leur passage pour le traditionnel 
calendrier 2024, malgré une météo plus que médiocre. 

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2023

Vous avez été nombreux à commémorer l’Armistice  
de la Première Guerre Mondiale au Monument aux Morts.

Monsieur le Maire, Jean-Claude Mandry, Monsieur Éric 
Muller, 1er Adjoint et Président du Souvenir français de 
Barr-Sélestat, ainsi que les Adjoints Sabine Schmitt et 
Michel Stocker et les Conseillers Municipaux, ont rendu 
un fervent hommage aux Morts pour la France.

Merci aux élèves de CM1 pour la lecture des textes et aux 
élèves de CM2 pour le chant, ainsi qu’à leurs professeurs. 
Merci aux porte-drapeaux du Souvenir Français et au 
Corps des Sapeurs-pompiers d’Epfig.

Vous pouvez retrouver l’ensemble de la cérémonie sur 
le site epfig.fr - actualités (discours, chants et photos). 
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Naissances
du 01/10/2022  au 30/09/2023

Grands anniversaires 2023
22/07/1928 ADONETH Simone

12/09/1928 SCHALLER Suzanne

27/12/1928 ADONETH Claude

12/01/1929 STOCKER René

10/03/1931 ZERR Emile

25/03/1931 NAEGEL Gérard

10/04/1932 METZ Denise

01/05/1932 CADI Jean Paul

28/05/1932 OSTERTAG Robert

27/06/1932 LEGOLD Jeanne

03/09/1932 WERWER Simone

17/02/1933 HERBRECH Alphonse

19/03/1933 MANDRY Armand

07/04/1933 OSTERTAG Adolphe

16/05/1933 MANDRY Marie Thérèse

29/06/1933 GOMARIN Marie

27/08/1933 AMBERG Bernard

20/10/1933 DIDIERJEAN Jean Pierre

29/01/1934 AMBERG Charlotte

07/02/1934 KIEFFER Pierre

12/03/1934 MULLER Madeleine

27/03/1934 DIELENSEGER Marguerite

13/04/1934 SPITZ André

09/05/1934 MEYER Marie Claire

25/06/1934 GOLDSTEIN Eugénie

28/08/1934 DIDIERJEAN Augusta

07/09/1934 SUZEAU André

04/01/1935 METZ Marie Louise

03/05/1935 MERCIER Rose May

04/05/1935 WILLM André

10/07/1935 WITH Marie Thérèse

25/07/1935 OSTERTAG Marie Madeleine

27/08/1935 LEYDER Liliane

09/10/1935 LEYDER Gérard

23/11/1935 SCHAEFFER Marguerite

28/12/1935 BESSEUX Brigitte

13/01/1936 METZ Charles

14/02/1936 OSTERTAG Irma

21/02/1936 CADI Anna

25/02/1936 PETIT Joseph

28/03/1936 SCHALLER Pierre

03/04/1936 KLEIN Henri

25/04/1936 METZ Alice

08/05/1936 METZ Lucienne

12/05/1936 UHL Georges

15/05/1936 HUMBERT Yvonne

16/06/1936 METZ Marie Thérèse

13/09/1936 HERTRICH Hubert

27/09/1936 BORDREUIL Marguerite

22/10/1936 OSTERTAG Gérard

12/12/1936 UHL Jean Claude

18/12/1936 CHRISTEN Alfred

18/03/1937 HORN Pierre

21/04/1937 KIEFFER Annette

12/05/1937 LANG Gérard

31/05/1937 ZUGMEYER Angèle

12/10/1937 LENTZ René

13/10/1937 AMBERG Madeleine

15/11/1937 LANG Annie

30/11/1937 WOLFF André

19/12/1937 MAURER Yvonne

21/12/1937 WINCKEL Denise

24/12/1937 HERTRICH Christian

29/01/1938 SCHROETTER René

01/03/1938 HATTERER François

27/03/1938 CHRISTEN Astride

21/04/1938 PETIT Agnès

06/05/1938 RUEFF Bernadette

22/05/1938 SPITZ René

22/05/1938 OSTERTAG Pierre

09/08/1938 FELTZ Bernard

27/10/1938 HOLL Raymond

15/12/1938 CLEMENTZ Agnès

16/12/1938 CONRAD Marguerite

01/10/2022 ZIMMERMANN Jules

02/11/2022 HERRMANN Jules

23/11/2022 PREDONZAN Elio

29/11/2022 WEHRLI Jules

15/12/2022 POUILLOUX Ambre

15/12/2022 POUILLOUX Arthur

02/01/2023 POREBSKI Malya

16/01/2023 METZMEYER Lucie

23/01/2023 KAMBER Célestin

22/02/2023 TOSCH Samuel

21/03/2023 WAEGELL Anaé

03/04/2023 MERGEAI Emma

19/04/2023 WALTZ Alix

21/05/2023 MIRAMONT Gauthier

25/05/2023 SCHMIDT Théo

24/06/2023 STENGER Liv

03/07/2023 VERMERSCH Emy

07/07/2023 ROLAIS Chloé

23/07/2023 SCHAHL Joseph

24/07/2023 SOMMER Léa

11/08/2023 ARMENGOL Ellie

12/08/2023 ADNET Julien

29/08/2023 KRAENKER Keyden

02/09/2023 MEYER Justin

05/09/2023 FORGEOT Adrien

18/09/2023 KARASU Meyra

Cet été, le festival de Musique et des Arts de la Rue 
est venu s'installer, pour une journée, le 23 juillet 2023 
dans les rues du Centre Bourg d'Epfig.

Un grand moment de convivialité où le public, en 
grand nombre (environ 2000 personnes réparties 
sur la journée) pouvait déambuler dans les rues, de 
spectacles d'humour en one man show, du jongleur à 
l'homme orchestre, croisant au passage une arroseuse 
sur échasse contemplant de sa hauteur les bulles 
géantes créées par un autre artiste.

Une programmation complète qui a ravi petits et 
grands, dans une ambiance ensoleillée, mêlant 
moments de bonheur et de rires aux éclats. Ce sont 
sept compagnies qui se sont données rendez-vous 
à EPFIG pour animer ce festival co-organisé par la 
Communauté de Communes du Pays de Barr, la 
Commune d'Epfig et douze associations locales. 

Un comptage pour les spectacles avait été mis en 
place et à 15h45, la compagnie Rat dit Noir concentrait 
plus de 500 personnes dans la cour de l'école des 
garçons. Il  y avait également des stands de jeux en 
bois, de maquillage, de produits artisanaux et des 
animations diverses. Un pôle restauration et boissons 
se trouvait Place de la Mairie et un grand choix de 
grillades, tartes flambées, bières, vins, bretzels et 
autres glaces permettaient de contenter un large 
public majoritairement familial.

Ce fût une première, mais également une très belle 
réussite sur le plan humain, un travail en équipe avec 
12 associations locales qui ont fourni 78 bénévoles, 
permettant d'assurer tous les postes et missions 
dédiées afin de faire de cet événement un véritable 
succès !

La municipalité souhaite vivement remercier nos 
Associations, les Amis de l'IME Cottolengo, le Cyclo-
Club Epfig, la Chorale des Jeunes, le RESE, le Groupe 
Folklorique Sainte-Marguerite, les Amis de la Chapelle 
Sainte-Marguerite, les Sapeurs Pompiers, Passions 
Créations Epfig, l'Association Foyer Notre Dame, 
l'Association des Parents d'Élèves, les Amis de la 
Colline et Embelliflore !

C'est grâce aux bénévoles qui acceptent de donner 
de leur temps pour les autres, que de tels moments 
peuvent voir le jour !

Eric MULLER
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LES NUMÉROS D’URGENCE
Les pompiers : 18 ou 112
Police : 17
Samu : 15
Centre antipoison : 03 88 37 37 37
SDEA : 03 88 19 29 99
SOS MAINS : 03 88 14 42 57

LA MAIRIE
Du lundi au vendredi de 8h à 12h,
fermé le samedi
Permanence du maire :
le mercredi soir de 18h à 19h
tél : 03 88 85 50 08
mairie@epfig.fr - www.epfig.fr
facebook.com/epfig
IntraMuros (application mobile gratuite)

LA BIBLIOTHÈQUE « ESPACE ÉVASION »
2 rue des Écoles
Lundi : 19h30 à 20h30
Mercredi : 10h à 11h - 14h à 15h
Vend. : (hors vacances scolaires) 16h à 17h15
Congés d’été, horaires sur le site internet

LA POSTE
Du lundi au vendredi de 9h à 11h30
Le samedi de 9h à 10h30
tél : 03 88 57 34 66

MÉDECINS GÉNÉRALISTES
Dr Perrine SALVAT 06 74 07 07 19
Dr Aurélie TRIQUENEAUX 06 66 41 11 85
12C rue des Alliés - tél : 03 88 85 91 48

Dr Laure VENDRAMINI
Place de la mairie
tél : 03 88 57 65 28 - docvendra@orange.fr

KINÉSITHÉRAPEUTES
Stefan KNUDSEN - Léa MEYER
Nicolas HAUSAUER - Paul ANTHONI
12 b rue des Alliés - 03 88 57 65 10

OSTÉOPATHE
Adrian GILLOTEAU
56 rue Finkwiller
Port : 06 13 57 19 75 ou doctolib

ORTHOPHONISTE
Delphine KREUTTER
18 rue des Acacias
tél : 03 88 16 37 58 - 07 68 82 24 25
orthophoniste.epfig@gmail.com

PSYCHOLOGUE - SEXOLOGUE
Maureen PRIOUL
56 rue Finkwiller
Port : 07 83 89 04 80 ou doctolib

CHIRURGIENS-DENTISTES
Dr Antoine MESSMER
Dr Margot FUTSCH
Dr Maxence LAMOTTE
6 rue des Écoles  - 03 88 57 80 80

CABINET D’INFIRMIERS
56 rue de Finkwiller - 07 83 85 87 49

CLINIQUE VÉTÉRINAIRE LES ALLIÉES
28, rue des Alliés - 03 90 56 27 93
Ouvert du lundi au vendredi de 8h à 12h
et de 14h à 19h. Samedi de 8h30 à 12h30
contact@ cliniqueveterinairelesalliees.fr
www.cliniqueveterinairelesalliees.fr

PHARMACIE SAINT CÔME
4 rue des Alliés - 03 88 85 51 41
fax : 03 88 85 53 33 - 07 69 88 98 52
contact@pharmacome.fr
Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h
et de 13h45 à 18h45. Samedi de 8h30 à 12h

PHARMACIE DE GARDE  
3237 ou www.pharma67.fr

SAM 6 JANVIER EPFIG EN LUMIÈRES RESE

SAM 13 JANVIER CRÉMATION DES SAPINS Sapeurs-Pompiers

SAM 20 JANVIER SOIRÉE THÉÂTRALE Association Notre-Dame

SAM 3 FÉVRIER LOTO UJ EPFIG

SAM 17 FÉVRIER CARNAVAL APEE

SAM 24 FÉVRIER CARNAVAL UNITAS (privé)

SAM 19 MARS SOIRÉE THÉÂTRALE Association Notre-Dame

DIM 10 MARS CONCERT DE PRINTEMPS Musique Ste Marguerite

DIM 17 MARS MARCHÉ DU TERROIR LOCAVOR

DIM 24 MARS PRINTEMPS DES SENIORS Paroisse/Commune

MER 27 MARS COLLECTE DE SANG Centre de transfusion

LUN 1er AVRIL MARCHÉ AUX PUCES UJ EPFIG et Pétanque Club

SAM 6 AVRIL SOIRÉE 80’ UNITAS

DIM 28 AVRIL CIRCUIT ROHAN Cyclo-Club

SAM 1er JUIN RENDEZ-VOUS AUX JARDINS Amis de la Chapelle

DIM 2 JUIN RENDEZ-VOUS AUX JARDINS Amis de la Chapelle

SAM 15 JUIN 70’ anniversaire Groupe Folklorique Groupe Folklorique

MER 19 JUIN COLLECTE DE SANG Centre de transfusion

VEN 21 JUIN FÊTE DE LA MUSIQUE

SAM 13 JUILLET BAL POPULAIRE Sapeurs-Pompiers

DIM 14 JUILLET CÉRÉMONIE OFFICIELLE Commune/UJ EPFIG

Dimanches  
du 7 Juillet  
au 25 Août 

ACCUEIL DES TOURISTES
11h à la mairie
MARCHÉ DU TERROIR
18h place de la Mairie

ARTE et Commune

SAM-DIM 3/4 AOÛT FÊTE DES VINS ARTE/Synd. Viticole

MER 11 SEPT COLLECTE DE SANG Centre de transfusion

SAM 21 SEPT JOURNÉES DU PATRIMOINE Amis de la Chapelle

DIM 22 SEPT JOURNÉES DU PATRIMOINE Amis de la Chapelle

DIM 29 SEPT 24ÈME ÉDITION FLORIFOLIES Embelliflore

SAM 5 OCTOBRE LOTO UJ EPFIG

DIM 6 OCTOBRE MARCHÉ DU TERROIR LOCAVOR

SAM 12 OCTOBRE BALADE « OCTOBRE ROSE » Sapeurs-Pompiers

DIM 1er DÉCEMBRE NOËL AUTOUR DE LA CHAPELLE Amis de la Chapelle

MER 18 DÉCEMBRE COLLECTE DE SANG Centre de transfusion

Agenda 2024


